

el sur - Concepción 28 agosto 1969

Conflictiva Obra 657727 Presenta el ITUCH

El Departamento de Teatro de la Universidad de Chile presentará en Concepción una discutida obra de Isidora Aguirre: "Los que van quedando en el camino".

El tema está basado en el drama que vivieron los campesinos de la zona de Ránquil y Lonquimay en el año 1934. En esta época la insurrección campesina daba sus primeros impulsos a causa del desalojo de innumerables familias por orden del Gobierno. El amotinamiento provocado por los obreros tuvo como consecuencia la muerte de alrededor de 70 campesinos.

La dramaturga chilena Isidora Aguirre tomó antecedentes auténticos de los campesinos de esa región. Para ello conversó con Edelvira Sagredo Uribe, una de las sobrevivientes, recopiló datos y se remontó a la historia del campesinado chileno para que "Los que van quedando en el camino" sea una obra netamente verídica.

El ITUCH presenta "este polemizante tema, como producto de la reforma", dice Francisco Rivera, ayudante de dirección, donde se pretende hacer obras de tipo social que aporte, junto a la lucha del proletariado, un conocimiento pleno a obreros, campesinos y estudiantes de la realidad social".

con la causa proletaria que se ha escrito en Chile y en Latinoamérica". "Es la primera en escena más valiente del teatro chileno, continuó porque la autora se expone incluso a que la echaran."

Son 20 actores los que se presentarán, de los cuales Hugo Medina, Sonia Jara, Francisco Rivera, Jorge Durán, Nelson Villagra y Andrés Rojas Murphy, son ex-integrantes del Teatro Universitario de Concepción.

Una de ellos, Hugo Medina manifestó que "esta obra demuestra que la legalidad no sirve para la tenencia de la tierra en el campesinado chileno, como sucedió en el año 1934".

El origen del título de "Los que quedaron en el camino", viene de una frase pronunciada por el Che Guevara que dice lo siguiente: "de los que no entienden bien, de los que mueren sin ver la aurora, de sacrificios viejos y no recibidos de los que van quedando en el camino", también se hizo la revolución." Esta controvertida obra recibió el año 1968 la Mención Honrosa en el concurso "Casa de las Américas" de La Habana, Cuba.

El Departamento de Teatro de la Universidad de Chile está realizando una gira por las provincias de Concepción, Valdivia, Llanquihue, Talca y otras partes del país. En Concepción actuará, con motivo del cir-

Conflictiva obra presenta el ITUCH [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Conflictiva obra presenta el ITUCH [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)